

**A l'attention du Collège des Bourgmestre
et Echevins de Bertrix**

Bertrix, le 12 décembre 2014

Concerne : dépôt de deux points à l'ordre du jour du Conseil du 18 décembre 2014

**Monsieur le Bourgmestre,
Madame et Messieurs les Echevins,**

**Conformément à l'article 12 du règlement d'ordre intérieur du Conseil communal, je
voudrais porter à l'ordre du jour du Conseil du 18 décembre 2014 les deux points suivants :**

- 1. Question relative à l'entretien de la route des Munos**
- 2. Mise en place d'une réelle politique de lutte contre les incivilités**

Vous trouverez en pages 2 quelques explications complémentaires relatives à ces points.

Bonne fin de journée.

**Pour le groupe Ecolo,
Jean-Pierre GRAISSE**

1. Entretien de la route des Munos

Payée à grand renfort de subsides pour le trottoir/piste cyclable en béton, la route des Munos est dans un piteux état. Certains tronçons sont envahis de feuilles et de terre, des buissons empiètent sur la piste cyclable ce qui rend son utilisation des plus dangereuse.

Par ailleurs, certains feuillus bordant ou dominant cette route sont scolytés.

Le Collège peut-il nous communiquer ses intentions par rapport à cette route et à son entretien ?

2. Mise en place d'une réelle politique de lutte contre les incivilités

A l'occasion de la journée de l'arbre, Ecolo a distribué des arbres fruitiers à la population.

En échange d'un plant, les Bertrigeois étaient invités à nous faire part de leurs suggestions pour faire de Bertrix une commune 'où il fait bon vivre'.

Plus que des suggestions, nous avons reçu un bon nombre de plaintes de la part de la population. Au hit-parade de doléances se trouvent les incivilités : les crasses sur les trottoirs (et en particulier les déjections canines), les véhicules parqués sur les trottoirs (notamment autour du complexe sportif) ou sur les passages pour piétons, et la 'sauté générale' ressentie à Bertrix.

L'addition de ces problèmes donne une mauvaise image de Bertrix (centre et villages) et peut provoquer chez les habitants de même que chez les visiteurs un sentiment de vivre dans un environnement malsain.

Dans les programmes des groupes ACTION et OSONS! figuraient pourtant des propositions visant à combattre les incivilités et à améliorer l'espace de vie à Bertrix comme dans les villages : *renforcement de la présence sur le terrain des policiers, améliorer la propreté publique (augmenter le nombre de poubelles, placer des « toutounets ») et en été engager des étudiants dans ce but, etc.*

Au-delà de ces promesses électorales, quelles sont les mesures que le Collège compte mettre en œuvre pour lutter véritablement contre les incivilités ?